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要“空间”寻发展，拟将原有设计高度60米增高到100米，靠

近这家楼盘的河西上新河中学将成为该楼盘的腋下“学校”

。对于自家门口突然间要长高的楼房，建邺区教育局的不少

师生及家长有点坐不住了，纷纷致电本报称，要建高楼可以

，但不要挡了学校的“阳光权”。百米高楼将挡学校阳光南

京市规划局网站上，日前就五矿地产南京有限公司的河西188

地块限高调整进行了批前公示，拟将现有建筑高度从60米调

整到100米。然而就在拟将“长”高的楼群正北面就是上新河

中学，而且学校即将在该高楼下新建两栋一字形排开的5层教

学楼，其高度只有15米左右。不难想象，假如高楼竖起来了

，教学楼恐怕难见“阳光”了。记者通过188地块限高调整方

案看到，拟调高的楼盘正好位于滨江大道、梦都大街和振兴

路的围合部分，地块以“L”形状将北侧的上新河中学半包围

。公示内容不见调整方案家住滨江奥城的市民周女士说，高

楼肯定挡了学校的阳光，不论该地块内的楼房如何设计布置

，都会对学校的光照产生一定的影响。孩子明年就要到这里

读初中了，如此一来会对孩子学习生活产生影响。她表示，

反对对原规划高度进行调整。周女士的想法代表了大多数教

师和学生家长的看法，不过让很多家长和教师们想不通的是

，既然是对建筑高度进行调整，就应该将整个建筑的设计方

案一同对外公示，好让学校和家长直观地看到高楼对学校的

影响到底有多大，而目前的规划公示内容只是一张平面红线



图和一张现有平面图，并没有将拟调整的建筑方案对外公布

，一般人看后都是云里雾里的。对于市民的疑惑，五矿地产

南京公司有关工作人员称，楼房调整高度是公司一个规划设

想，至于新建楼房高度是否都在100米，方案还没有出来，目

前还不好说。对于这一解释，业内人士则称，现有土地是无

法扩容的，只有增加楼高才能达到扩容目的。规划局称将采

纳学校意见建邺区教育局有关负责人称，本着对学生负责的

态度，我们要求公示部门将长高后的高楼对学校光照影响分

析图给我们看看，只要调高后的高楼光照能瞒足调高前的要

求就可以了。于是，记者又采访了南京市规划局，规划局工

作人员表示，规划公示就是要听听学校、家长以及学校主管

部门的意见，他们的想法和建议规划部门会根据情况采纳的
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